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内容提要 

1. 现在民航搞起来了，都有一个绿色通道。 

2. 河南捐献，从一 一年到现在，总共是一千例。 

3. 2017年捐献 300多例。 

4. 配型供體长途的运输，这种可能性很小。 

5. 如果是分配到其它省份就走绿色通道了，就是这样的。 

6. 郑大附一院他们肝脏肾脏是一块的，统一一个科室。 

7. 郑大附一院，捐獻肝脏它一年有一百多例。 

8. 河南的捐献是全国排到第六。 

9. 咱们都是公民逝世后后器官捐献，没有说是活体了，没有说他没有死

亡捐献。 

10. 家属放弃治疗了，撤去呼吸機，他的心脏不跳了，这才摘。我們大部

分是心死捐獻。 

 

电话内容   

 

调查：喂！那个你好！请问你这是河南省红十字会哈？ 

红会：对，对，你哪的？ 

 

调查：是这样的，我是从外地打过来的。你这是，我想请问你们哈，就是那个网

站上看到你们那个河南省 2017年那个器官捐献突破一千例，还是全国最

多的，是吧？ 

红会：嗯，你说。 

 

调查：啊，那我想请问你这个一千多例，最后全部都能够用于给医院做器官移植

吗？ 

红会：对呀。这一个咱都是网上分配的。 

 

调查：不是，我的意思就是说，因为那个器官捐献、捐献者可能什么车祸呀或者

脑死亡，他有可能脏器都不见得能够用于临床了，那你说这个捐献了这么

多，可是最后能够用于临床的都能用吗？ 

红会：那个事先都是评估过了。 

 

调查：你说这个就是已经能够用的才，这个数据是吧？ 



红会：对，能够用的才，能够用的才捐献的。 

 

调查：噢，那像这个没有年龄的限制吗？ 

红会：那一个都是经过，器官是经过先评估过了，如果功能不好就不带过去了。

那个都是经过他的肝脏是经过化驗他的肝功啥，肾脏是他肾脏的功能，这

个就评估出来了，如果功能不行就不用了。 

 

调查：噢，那你们去年河南省捐献了一千多例，最后全部 

在河南省就用了吗？就是全都是河南省的医院做器官移植吗？ 

红会：不一定，我们呢都是那个啥，按照网上分配的。 

 

调查：噢，捐献了然后，是全国的网上还是河南的网上啊？ 

红会：全国只有一个分配网。 

 

调查：噢，一个分配网哈。噢就是，嗯你们，你们没有权力去分配这个器官是吗？

是全国的那个 卫 计委，是吧？ 

红会：对，对，国家 卫 计委分配的。 

 

调查：噢，他们统一分配哈。那你要是在河南，你们河南捐献的器官，假如说这

个人是江西的，那他那个器官弄的到江西那里去吗？ 

红会：那、江西的器官，那个啥，肾脏都送到江西的都有。 

 

调查：对呀，就是因为当地器官有个保质期？ 

红会：现在民航搞起来了，都有一个绿色通道。 

 

调查：噢，绿色通道？你说民航，噢那这样子就是，假如说你们河南捐的，如果

只有江苏那边有病人跟那个供体配的上，那可能就是要运到江苏去，是

吧？ 

红会：对，走绿色通道。 

 

调查：绿色通道我想的话，这个像那个肝脏那都几个小时之后都不能用了，这能

来得及吗？ 

红会：这些问题是技术问题，不是你考虑的。 

 

调查：不是不是，因为你想家属花了钱，他肯定也想知道这些环节，是不是环环

都能够保证最佳的效果呀，不说最佳至少比较好的效果？ 

红会：对呀。那肯定是啦。要不也不会給你移植的，医院它 

都那个不是，可以保证的。 



 

调查：好像你们那个河南省那个郑州大学附一院也是在全国做肝移植比较多的，

我们在网上也是打听过，是吧？ 

红会：呃这个肝脏，一年他做了有一百多例。 

 

调查：一年一百多例噢，噢噢，那这样的话，全国这样排名，哪个医院那都是机

会都会均等的，你说网上有一个器官，假如说是你们河南这边捐献，就是

红十字会见证捐献的，可是跟他相配的那个器官在江西，那这样的话，机

会均等，并不是单是河南的病人可以得到这个器官，对吧？ 

红会：它是就近分配的原则啦。网上分配不也是在保证这一个器官的功能，尽量

是不长途运输。如果是说在哪个医院，在哪个医院捐献的，比如说，你说

的郑大一附院，如果在郑大一附院捐献了，基本上就在现在它的排名中分

配。如果它的排名，它排名中没有合适的受体，在河南省里面分配，如果

河南省里面这些医院里面没有他的信息能给他配上了，再全国进行分配，

一般都是就近分配了。所以说你说担心了，你说长途的运输，这种可能性

很小。如果、如果是分配到其它的省份就走绿色通道了，就是这样的。 

 

调查：我知道，那这样的话病人如果选择到你们河南，有可能得到肝源吗？因为

你们这边捐献的多呀。是吧，应该这样理解吧？ 

红会：呃河南也不是最多了。 

 

调查：噢，你们不是，去年我看网站说你们河南省是捐献最多的吗？不是吗？ 

 红会：那一千例是从一 一年到现在，是总共一千例。 

 

调查：噢，二零一一年到二零一七年是吧？ 

红会：对。现在全国最多的是广东，河南只在全国排到第六。 

 

调查：噢，第六，噢，因为我们都是属于比较不像你们专业人士，不太了解，只

是说因为亲友的问题在问，那反正去，好像听说那个肝友会说去你们河南

做肝移植，费用也不高，然后还等得很快，所以我们都不知道到底是不是？

就想从你们这里得到一点了解。 

红会：它（河南）的捐献案例是全国排到第六。 

 

调查：那二零一七年捐了多少例啊，就去年？ 

红会：捐了三百多例。 

 

调查：噢，三百多例，你们做了一百多例，那应该可能都是给你们本省用了是吧？ 

 



红会：对啊，它是，它郑大一附院捐了一百多例，河南省不止它一家医院，对不

对？总例是三百多例。 

 

调查：噢，噢，总共捐了三百多例噢？ 

红会：对，它不是一家医院捐献的。 

 

调查：老师你能给我一个郑大那边就是做器官移植的那个联系电话吗？ 

红会：我没他们医院的电话，你就打他们这个，他们有一个肝移植，器官移植中

心，打他们这个器官移植中心就可以。 

 

调查：噢。 

红会：你就查它，从百度上查它郑州大学第一附属医院，它那个移植中心，器官

移植中心。他们肝脏肾脏是一块的。 

 

调查：噢，一块的。 

红会：还有其它的，他们是一个，统一一个移植中心。他们不分，不是、不是说

哪一个科室，哪一个科室。 

 

调查：哦，好的，好的，我再查一下再问一下。那你们那个那个什么，就是，就

是到你们河南来的话，来那个的话，就是除了郑大附一院，还有哪家呀？ 

红会：现在它做的是最多了。 

 

调查：噢，他们做的最多噢。噢好的，好的。像你刚刚说的你们去年捐了三百多

例那个器官，那肯定就不代表三百多个、那三百多例他的肝都能够用吧？

说不定就是那个肝供体…… 

红会：对呀。也有放弃的、也有弃用的。 

 

调查：对呀，对呀。因为有可能你捐了三百多例，只有一百多例是那个肝的能用，

只能够用肾或什么，对吧？ 

红会：那不可能的！弃用的还比较少了。 

 

调查：噢，弃用的比较少啊？ 

红会：因为在之前都评估过了，不评估不可能都取出来再去看呢。 

 

调查：噢，你说那个人生命还在的时候，像脑死亡的病人，他还，就是有呼吸的

时候就已经把他身体…… 

 

红会：不是，咱们都是公民逝世后器官捐献，就不是说那个啥，都是逝世后器官



捐献。没有说是活体了，没有说是那个啥他没有死亡捐的。 

 

调查：不是说脑死亡吗？ 

红会：脑死亡是脑死亡，但做的都是心死亡大部分。 

 

调查：哦做的大部份都是心死亡啊？噢噢。 

红会：对。脑死亡了以后他是没有呼吸了，上着呼吸机了，上呼吸机是验他的心

跳，是会跳动的。 

 

调查：噢，就那个时间哈，噢。 

红会：对。他心脏是会跳动的，家属不治疗了，放弃治疗了，撤去呼吸机了，他

心脏不跳了。 

 

调查：噢，就那个时候把他器官拿来用是吧？ 

红会：呃这个时候，不是说他在心跳时间那个啥。你可以查 

郑州大学的官网（调查：好），官网上边它都有一个科室的介绍，它有

一个肝胆胰腺肝移植外科。 

 

调查：嗯好，好的，好的。 

红会：肝移植外科。嗯。 

 

调查：嗯，我再去看看，好好，谢谢你，再见。 


